
 

 

 

 

 

平成３０年 第５回 蕨市教育委員会（定例会） 会議録 
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招 集 期 日 平成３０年３月２７日（火） 

場 所 蕨市役所 ４階 第一委員会室 

開閉の時間 午後２時から午後３時まで 

議 長 松 本 隆 男 教育長 

出 席 委 員 １番 加 藤 正 明 委員 ２番 飯 野 朗 子 委員 ３番 萩 原 敏 行 委員 

 ４番 小 島 奈津子 委員   

議事参与者 
教育部長 

        須 崎 充 代 

教育部次長・教育総務課長 

        渡 部 幸 代 

教育部次長・学校教育課長 

        杉 田 勝 弘 

 
生涯学習スポーツ課長 

        松 永 祐 希 

学校教育課主幹 

        荒 川 順 一 

中央公民館長 

加 納 克 彦 

 
東公民館長 

        岡 部 次 男 

南公民館長 

        坂 本   旻 

図書館長 

        小 栗 信 二 

 
歴史民俗資料館長 

        佐 藤 直 哉 

学校給食センター所長 

        越   正 男 

生涯学習スポーツ課長補佐 

        野 田 智 之 

 
西公民館長 

        星 野 尚 子 

北町公民館長 

        鈴 木 啓 文 

下蕨公民館長 

        大 山 麻美子 

 
旭町公民館長（指定管理者） 

        井 田   誠 
  

    

書  記 教育総務課庶務係長 渡 邊 浩 介 
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 会 議 事 件 名 議               事 

 

 

 開会宣言された後､第2回から第4回までの会議録の承認が行われ､直ちに報告に入る。 

 

 

議 

 

 

報告１ 

平成３０年第１回蕨市議会（定例会）

教育委員会関係一般質問について 

 平成 30 年第 1回蕨市議会定例会教育委員会関係一般質問については、教育総務課長、

学校教育課長、図書館長及び学校給食センター所長から質問と答弁の概要の報告がなさ

れた。 

 

 

事 

 

 

 

進 

 

 

 

 ［質問］給食費の滞納者への対応について、他の自治体では、現場の教職員が児童・生

徒の自宅を訪問して、支払いを促すことがあると聞いたことがあります。蕨市ではどの

ような対応をしているのでしょうか。 

［回答］基本的には口座振替による引き落としを行っていますが、一部の未納者に対し

ては、通知や電話連絡による督促、面談などによって、未納の解消に当たっています。

それでも応じていただけない場合は、学校の教職員が家庭を訪問することもあります。 

［回答］そのほか、金銭的に厳しいご家庭については、就学援助の利用をご案内するな

どの対応をしております。 

行 

 

 

 

状 

報告２ 

「平成２９年度この一年を振り返っ

て」について 

 「この一年を振り返って」は､各校長がこの一年間の教育活動を振り返り､その成果を

まとめたものである。各校がそれぞれの特色を生かした取り組みを進めた結果、学力や

体力が向上したり、学校と保護者や地域の絆が深まったりと、大きな成果があったとの

報告が、学校教育課長からなされた｡ 

 

 

 

 

況 

 

 

 

 

 

 ［意見］各校の報告を拝見して、先生方のステップアップにつながる環境が整備されて

いることを実感しました。 

［質問］この報告のなかにある、小学校での「教科担任制・副担任制」では、どのよう

な体制をとっているのでしょうか。 

［回答］中学校などのように 1人の副担任が 1つのクラスをみる体制ではなく、例えば

1 人の副担任が 1 つの学年や低学年全体をサポートするような体制をとっています。 
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報告３ 

平成２９年度卒業生の高等学校等進

路状況について 

 

 平成 29 年度卒業生の高等学校等進路状況は、昨年度と比較すると、若干、県公立高

等学校への進学者が増加したとの報告が、学校教育課主幹からなされた｡ 

 

議 

 

 

 

事 

 

 

 

報告４ 

平成２９年度 蕨市内児童生徒の新

体力テストの結果について 

 平成 29 年度蕨市内児童生徒の新体力テストの結果について､市内平均値が県内平均

値を上回っている項目は、全 72項目のうち、男女とも 60項目で、昨年度より、男子が

11 項目、女子が 9 項目増加した。良好であった種目は、反復横とび、長座体前屈、上

体起こしで、課題となった種目は、握力、50ｍ走、ボール投げであった。また、総合評

価については、全国や県の結果を大きく上回るものであった。体力向上推進委員を中心

に課題の克服に向けて、各校で工夫した取り組みが行われており、今後も継続して児

童・生徒の体力向上に取り組んでいきたいとの報告が、学校教育課主幹からなされた。 

 

進 

 

 

 

行 

 

 

 ［質問］学力だけでなく体力でも成果を上げていることは、すばらしいことだと思いま

す。今回の体力テストの結果が良好だった秘訣は、なにかあるのでしょうか。 

［回答］授業以外にも、体育朝会や業間に体を動かす取り組みを行っているほか、体力

についての研究委嘱に力を入れている学校が多いことも影響していると考えられます。

また、体力がつくことによって、学力も育ち、更には人間関係も良好になるなど、よい

循環が生まれています。 

 

 

状 

 

 

 

況 

報告５ 

第４５回蕨市学校保健会研究集会 

実施報告について 

 第 45回蕨市学校保健会研究集会は、2 月 22日(木)に中央公民館で開催し、蕨市学校

保健会功労者表彰式並びに埼玉県学校歯科保健コンクール入選校、努力校、PTA活動優

秀校の報告及び児童・生徒による給食作文の発表を行った。また、さいたま市民医療セ

ンターの西本創先生に講演をいただき、78 名が参加したとの報告が、学校教育課主幹

からなされた。 

 

 

 

 

 

 

報告６ 

第２４回わらび郷土かるた大会実施

結果について 

 第 24回わらび郷土かるた大会は、2月 18日(日)に青少年育成蕨市民会議の主催によ

り､中央小学校体育館で児童 84 チーム・252 名が参加して開催された。大会運営は、青

少年育成蕨市民会議のほか、蕨市子ども会育成連合会、各小学校ＰＴＡなど、多くの方々

の協力をいただいた。大会結果は、低学年の部、高学年の部ともに、南小学校のチーム

が優勝したとの報告が、生涯学習スポーツ課長からなされた。 
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議 

 

 

報告７ 

スポーツフェア２０１８開催報告に

ついて 

 スポーツフェア 2018 は、3 月 11日(日)に蕨市民体育館を会場に、蕨市体育協会の主

催、蕨市教育委員会の後援、蕨市スポーツ推進委員協議会と東京ガス㈱の協力で開催さ

れ、395 名のスポーツ関係者が一堂に会して交流を図った。小体育室では表彰式が行わ

れ､功労賞や特別優秀選手賞など､個人 84 名と 22 団体が表彰された。また、アリーナで

は、フロアボールやソフトバレーボールのほか、パラリンピックの種目であるボッチャ

の体験会が行われたとの報告が、生涯学習スポーツ課長からなされた。 

 

 

事 

 

 

 

進 

報告８ 

錦町スポーツ広場リニューアルオー

プン記念イベントについて 

 錦町スポーツ広場リニューアルオープン記念イベントとして、3 つの事業を開催し

た。2月 24 日(土)の｢蕨市・片品村グラウンド・ゴルフ交流大会｣には 78 名、3 月 4 日(日)

の埼玉西武ライオンズアカデミーコーチによる「親子で体験！野球イベント」には 45

組 93 名、3 月 21 日(水･祝)の「浦和レッズハートフルサッカーin わらび」には小学 4

年から 6年生までの 60 名が参加したとの報告が、生涯学習スポーツ課長からなされた。 

 

 

 

 

行 

 

報告９ 

平成２９年度蕨市立図書館蔵書点検

結果について 

 平成 29 年度蕨市立図書館蔵書点検は、分館では 2月 14 日(水)･15日(木)に、本館で

は 2月 19 日(月)から 26日(月)まで実施した。貸出中の資料以外の 199,044 件のうち、

図書システムが導入されていない分館で貸出中のものなど 2,871件を除く196,173件を

対象としたとの報告が、図書館長からなされた。 

 

 

 

  以上報告の後、直ちに議事に入る。 

 

状 

 

 

 

況 

議案第６号 

蕨市外国語指導助手設置要綱の一部

改正について 

 蕨市外国語指導助手設置要綱の一部改正は、良質な外国語指導助手の確保のため、そ

の賃金を近隣市町の水準に合わせ、日給 12,500円から 15,500円へ引き上げようとする

ものであり、平成 30 年 4 月 1 日から施行するとの説明が、学校教育課長からなされ､

原案どおり異議なく承認された｡ 

 

 

 

 

 

 

議案第７号 

蕨市学校医及び学校歯科医の委嘱に

ついて 

 蕨市学校医及び学校歯科医の委嘱については、平成 30 年 3 月 31 日付けで学校医 2

名、学校歯科医 1 名が退任することに伴い、学校医及び学校歯科医の委嘱替えを行うも

のであると、学校教育課長から説明がなされ、原案どおり異議なく可決された。 
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議 

議案第８号 

蕨市スポーツ推進審議会委員の委嘱

について 

 蕨市スポーツ推進審議会委員の委嘱については、平成 30 年 3 月 31 日をもって、委員

10名のうち 6名が任期満了となるため委嘱替えを行うもので、新たな任期は 30年 4月

1 日から 32 年 3 月 31 日までとなる。なお、残り 4 名の任期は、30 年 9 月 30 日までで

あるとの説明が、生涯学習スポーツ課長からなされ、原案どおり異議なく可決された。 
 

 

 

 

事 

 

議案第９号 

蕨市スポーツ推進委員の委嘱につい

て 

 蕨市スポーツ推進委員の委嘱については、平成 30年 3月 31 日をもって、委員の任期

が満了となるため委嘱替えを行うもので、新たな任期は 30 年 4 月 1 日から 32 年 3 月

31 日までとなる。なお、委員 37 名のうち 36 名が再任であるとの説明が、生涯学習ス

ポーツ課長からなされ、原案どおり異議なく可決された。 
 

 

 

進 

 

 

  教育長より、本日追加された議案第 10 号は、教育委員会の所管に属する職員の任免

その他の身分の取り扱いに関する事件であるので、蕨市教育委員会会議規則第 14 条の

規定により、「公開しないもの」としたいとの提案があり、委員から異議なく承認され、

会場を移して直ちに議事に入る。 

 

 

行 

 

議案第１０号  （非公開） 

 

 

状 

 

 

 

況 

 

 

 

 

 

  

  


